ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Sepublica los Lunes, Miércoles y Viernes.

FL CORTO DE CANTABRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERÁRIO.

REDACTOR EN JEFE

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cénts.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADE-LANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Ormiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

ADVERTEVUA

Los señores suscritores de fuera de la poblacion que se fuera de la poblacion que se fuera de la poblacion de EL CORREO de administracion de EL CORREO de la oportuna renovacion, so de la oportuna renovacion, so de la oportuna de Correo de la correo de la

INTERESANTÍSIMO.



ARCIA COMEZ.

16—SAN FRANCISCO—16.

munciamos gustosos al público que motivo de las importantes mejoras troducidas en el local de nuestro antiy acreditado establecimiento hemos mentado considerablemente el número earticulos de ultramarinos y comesties, en que desde tan antiguo viene traajando esta casa, pudiendo ofrecer á tosuestros favorecedores un estenso y electo surtido, lo mismo en azúcares, casyaceites superiores, que en legumresy conservas de todas clases, vinos y cores finos y corrientes de los coseche sy fabricantes más afamados. Espeialidad en chocolates faricados en esta casa.¡Ojo! os proponemos tambien hacer una verdera liquidacion de todos los iculos de paquetería existentes, los ales daremos à mitad del precio de su mitivo costo.

16-SAN FRANCISCO-16.

LOS PUEBLOS RURALES.

Todos los periódicos se ocupan gemalmente del malestar que sufren las ses sociales por el exceso de cargas pesan sorre todas, y por la falta negocios y de trabajo que cada una ellas lamenta cada dia más; siemfijándose en las capitales ó villas aguna importancia, que es donde escriben y publican los periódicos. rero es preciso hacer algo por los olos rurales y pedir lo que se pueda a favor; es necesario verlo para prender que las verdaderas víctison los infelices labradores, y, sin argo, o con embargo, porque los argos en sus casas andan á la órdel dia, nadie oye sus quejas, ninotoma en consideracion sus conses clamoreos, que van á estrellarse staldas de las montañas que circunsus comarcas, sin que jamás sus lastimeros logren traspasar las para que lleguen á los cenoficiales y se comprendiera lo diloimposible que es á aquellos hontrabajadores soportar el peso de Rebelas, y el de sus constantes prides, à pesar de ser pequeñas, muy las necesidades de su humilodo de vivir.

M.E.C.D. 2017

compensa y la obtienen cuando sus representantes son activos y velan por los intereses de sus representados; pero los pueblos rurales necesitan hundirse por completo á impulso de cualquiera horrible catástrofe, para acordarnos de acudir en su auxilio.

En algunas regiones de esta provincia se ha perdido la hortaliza, y los frutales ofrecen escasísimo producto. De modo que los pobres labradores que esperaban estas dos recolecciones que son de las principales que les proporcionan algunos recursos como recompensa de todo un año de espera, de faenas y de cuidados, se ven en una situacion lastimosa.

¿Cómo van á pagar las rentas, las contribuciones, los salarios de médico y botica y otras necesidades análogas?

Con esto y con tener voto, que es su mayor compromiso, porque el Gobierno, el casero, el médico y el boticario se creen dueños de los sufragios por los débitos que esos pobres electores tienen con ellos, y todos les amenazan con quitarles las tierras ó embargarles alguna res si no votan á sus distintos candidatos, están divertidos los infelices labradores.

Entre tanto no hay quien se acuerde de ellos para pedir favor al Gobierno cuando sus cosechas se pierden; no
hay una Diputación que lo haga, siendo á nuestro juicio la llamada á pedir
para los pobres pueblos, si la hemos
de considerar buena madre de los mismos.

Todo esto trae consigo lo que no puede menos de suceder; la emigración de la juventud que ve completamente oscuro el horizonte de las aldeas, y las abandona huyendo del aspecto miserable que presenta todo cuanto las rodea.

De ahí resulta ver como se ven infinidad de campos sin cultivar y multitud de braceros sin trabajo en las capitales, porque á estas acuden los jóvenes de las aldeas, que desean encontrar un jornal y no tienen recursos para ir á América como muchísimos de sus camaradas.

Con estas emigraciones voluntarias y las forzosas de las quintas, no van quedando en los pueblos rurales más que ancianos agoviados y las hijas de estos que son las que principalmente hacen en la actualiadad las penosas tareas del campo.

¿Qué estraño es, pues, que veamos extensos terrenos dotados de suelo fértil sin cultivar?

Y sin embargo de ser una cuestion tan importante para el bienestar del país, lo que menos se acuerdan nuestros gobernantes es de fijar su atencion en ella y de estudiar los medios de dar ánimo á los labradores para formentar el cultivo de tanto y tanto terreno como se ve lastimosamente aban lonado.

La Agricultura, la riqueza pecuaria y las industrias de esta derivadas, son el porvenir más seguro de la provincia de Santander, y no obstante de ofrecerla estos grandes beneficios la Naturaleza, los hombres que debieran fomentar tales elementos de riqueza son los que menos se cuidan de prestarla su apoyo, su protección.

Constantemente nos quejamos de lo mal que están las ciudades por la paralizacion de los negocios; pero si muchos de los que se quejan vieran con un poco detenimiento la crisis que atraviesan los pueblos rurales, se asustarian.

¡Dá lástima verlo!

España no tiene más que un remedio; es decir, España no, el pueblo trabajador español.

Si ha de entrar en el camino de la prosperidad, necesita desterrar ó hacer desaparecer para siempre á una numerosísima coleccion de vagos, charlatanes y cínicos industriales políticos que ocupan el pescante del coche nacional y, con las riendas en la mano, nos conducen á su antojo, sin que les preocupe la suerte que corramos los millones de españoles que vamos dentro del carruaje, y sin que se cuiden nunca de decirnos á donde vamos.

Y al fin y al cabo ¿á ellos qué les importa?

Con cobrarnos por el viaje la cuota anual que se les antoje imponernos, porque ellos no ven las necesidades de los viajeros que van dentro, todo está bien; aunque sepan que nos conducen al precipicio.

Esos, esos cocheros de frac y guante blanco son los culpables de todas las desgracias que afiigen al país, que es el que recibe todos los coscorrones en los frecuentes vuelcos que ocurren; ellos son los únicos que resultan siempre ilesos.

¿ Quousque tandem?

ESE ES EL CAMINO.

Complacidos en extremo salimos anteanoche de la parte última de la sesion celebrada por nuestro Ayuntamiento.

En ella expuso el Sr. Perez Martinez datos, á nuestro modo de ver concretos é irrefutables, de la grande demasia que viene pagando el Ayuntamiento de esta ciudad á la Diputacion provincial; demasía que entra por millones, y que segun expreso dicho señor entre el Gobierno y los padres de la provincia tienen arruinada á esta ciudad por llevarse las tres cuartas partes de la recaudacion y no dejar al municipio más que una para atender á las muchas é imperiosas necesidades del mismo.

Así es como nos gusta ver á nuestros concejales; para eso les hemos elevado á tan alto puesto.

Tenia razon el Sr. Perez Martinez al hacer las comparaciones de lo que pagaban los Ayuncamientos de Madrid y Santander á sus respectivas Diputaciones, resultando de los datos expuestos, que Santander paga por territorial mucho más que Madrid y que dentro de la provincia devenga las tres cuartas partes de lo que corresponde á la riqueza, cantidad exajeradísima, por lo que le es imposible corresponder á los debitos que le abruman.

De aqui resulta, segun el mismo se-

ñor, que las carreteras municipales se hallen abandonadas, que no puedan emprenderse obras de ningun gènero, y que calles céntricas de la poblacion no se hayan arreglado en un período de más de diez años.

De todo esto inculpó al Gobierno y á la Diputacion, por la mucha riqueza que se halla oculta en la provincia, siendo ésta la que debia satisfacer lo que indebidamente viene pagando hace años nuestro ayuntamiento.

Tuvo períodos elocuentes en su discurso al exponer que ahora que está formando la Diputación provincial sus presupuestos, pasára una comision del Ayuntamiento á dicho centro y le hiciera presente la injusticia que se comete con la representación popular sobre lo territorial, para de este modo poner el asunto en su verdadero estado.

Despues de acordar los señores concejales que la comision de Hacienda era la
llamada á intervenir en este asunto, pidió la palabra nuestro amigo el señor Peña y Conde, quien manifestó, con mucha
oportunidad, que á dicha comision debia
agregarse el Sr. Perez Martinez para que
con los datos expuestos y otros que la comision citada tenia en cartera, tratáran
con la provincial de este asunto á fin de
buscar el medio de no pagar más que lo
que en realidad corresponde al Ayuntamiento.

Como decimos al principio, salimos satisfechos de dicha sesion, y por lo mismo encrecemos nuevamente á todos los representantes el deber que tienen de velar por los intereses populares.

SECCION DE NOTICIAS.

Se ha dado cuenta al Ayuntamiento de una comunicacion pasada por el presidente del Tribunal Supremo al de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, ordenando que con mayor energía y actividad se promueva el expediente incoado por el municipio para la instalacion de la Audiencia y juzgado de instruccion en un mismo local. Si no se empleara la energía y actividad que se recomiendan, el tribunal procederá á la traslacion de estas salas de justicia á otra poblacion cualquiera.

El lúnes próximo se celebrará fèria en el inmediato y pintoresco pueblo de Solares.

Anteayer á las cinco de la tarde habia frente al Sardinero un patache pidiendo auxilio.

Tan pronto como llegó la noticia á la empresa de la Corconera, esta dispuso la salida del vapor Hércules, que metió en bahía al buque en peligro.

Digna de todo elogio es la conducta de dicha empresa, siempre propicia á prestar servicios humanitarios como el que dejamos consignado.

En la sesion municipal quedó sobre la mesa, á peticion del señor Bolivar, un informe de la comision de Obras proponiendo se proceda á la ejecucion de lasque se han de hacer de absoluta necesidad en la Exposicion de ganados.

Si se practican con caracter provisional, importarán 2.215 pesetas y 35 céntimos; si se llevan á cabo con carácter definitivo, su presupuesto asciende á 5.237 pesetas y 35 cèntimos.

D. Antonio G. Navea ha sido autoriza-

do para establecer una fábrica de galletas y chocolate en el patio de la casa número 6 de la plaza de la Esperanza.

Se halla vacante la plaza de recaudador de contribuciones del partido de Torrelavega.

Ya se ha colocado frente al cafè Occidente el toldo y los jarrones de verano que hacen tan amena la estancia en aquel sitio durante la època del Estio.

S va á anunciar la subasta para las obras de modificacion que han de hacerse en el juego de aguas de la Segunda Alameda, cuyo presupuesto asciende á 2.500 pesetas.

D. Manuel Bezanilla ha resultado elegido Habilitado del clero de esta diócesis.

Comenzará á ejercer su nuevo cargo el dia 1.º de Julio próximo.

Los martes y viérnes no festivos de cada semana, son los dias designados por la Comision provincial para atender en las incidencias de quintas.

Don Julian Costea y Costea ha solicitado autorizacion para establecer un puesto de quincalleria en un kiosko.

La parca fiera no ceja en sus cuotidianas tareas.

De otro honrado paisano nuestro que ha bajado á la tumba el 14 del corriente tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

Era el finado el industrial y propietario D. José Gonzalez Serna, de la Merindad de Trasmiera, quien desde niño se dirigio á Sevilla, logrando desarrollar sus facultades intelectuales y una actitud especial para el comercio, hasta el punto de dirigir negociaciones mercantiles de grande importancia.

Merced à sus muchos años, invertidos en el trabajo, habia conseguido poseer

una fortuna respetable.

Su muerte ha sido sentidisima en la ciudad Bètica, por las bellas cualidades de sincero amigo, buen hijo y amante de socorrer á los desgraciados, y así se lo ha demostrado Sevilla entera en su entierro, viéndose entre los acompañantes desde el obrero y cl modesto industrial hasta el capitalista y el hombre de ciencia.

¡Descanse en paz nuestro paisano, y que el Cielo premie sus virtudes de la tierra!

Ha sido nombrado jefe de la seccion de cuentas municipales de este Gobierno de provincia, D. Nicolás Cavia.

Ayer salió para Madrid nuestro querido amigo el ilustrado médico D. Joaquin Santiuste Buega.

Deseamos un feliz viaje á nuestro amigo.

Anteayer por la tarde llamaba la atencion del público una magnifica caldera de vapor arrastrada por cuatro parejas de bueyes, y destinada á la fábrica de jabones La Rosario.

Se han concedido dos meses de licencia al Sr. Alcalde D. Marcelino Menendez Pintado.

En su consecuencia se hará cargo de la vara el segundo Teniente D. Mario L. Mazon.

Segun despachos de Inglaterra, se ha dejado sentir en el Atlántico la tempestad anunciada por el Observatorio de Nueva-York. Los vapores que, procedentes de los Estados Unidos se dirigian á Inglaterra, han sufrido mucho durante la travesia.

Nuestro apreciable amigo D. Norberto

Iglesias, hermano del malogrado capitan del Gijon, que mandó las barcas Dos hermanas y Reinosa ha ingresado en la Compañía Trasatlántica, embarcándose, como oficial 3.°, en el vapor Veracruz, que salió ayer para la Habana.

Se ha concedido un mes de licencia al médico titular del Oeste D. Joaquin Santiuste.

Noches pasadas se cometió un robo en la casa del sacristán de la iglesia parroquial de Santoña, llevándose los cacos una cortina del altar de la Virgen del Puerto, fondo de terciopelo encarnado, con el nombre de D. Pablo Quintana en el centro; otra de seda azul bordada con oro falso, otra blanca, una capa de la Virgen, de color blanco y bordada de oro, otra azul bordada tambien en oro, y una docena de sábanas de hilo y algodon con las iniciales R. A.

Se sospecha que hayan sido autores de este hecho Josefa Sierra Colina, ya penada por el delito de hurto, y un joven de 22 años proximamente, natural de la provincia de Logroño.

D. Antonio Lopez ha sido nombrado mèdico titular interino.

La Exema. Diputacion provincial ha fijado entre 40 y 50 pesetas diarias, segun los casos, las dietas que percibirán los mèdicos que fuesen nombrados para la asistencia de colèricos si esta provincia sufriese nuevamente el contagio epidèmico.

Los mèdicos pueden inscribirse en el Registro del Gobierno civil durante el plazo de 10 dias.

Ha sido autorizada la alcaldía para que con la comision de Obras instruya un nuevo expediente contra el arquitecto Sr. Perez de la Riva, por no haber hecho que las obras de reconstruccion de la casa que el Sr. Ardanaz posee en la Cuesta del Hopital, fuesen ejecutadas con arreglo á las debidas condiciones.

El dia 1.º de Julie, á las doce de la mañana, se celebrarán en el despacho del señor delegado de Hacienda las subastas de las obras de reparacion de la caseta del muelle de las Naos, tasadas en 751 pesetas 20 céntimos, no admitièndose proposicion que exceda de dicha cantidad.

El mismo dia y hora, y en el mismo despacho, se subastarán las obras de reparacion y ampliacion de la casa-cuartel de carabineros, situada á inmediaciones del lazareto de Pedrosa, presupuestas en 7.007 pesetas 34 cèntimos, no admitièndose postura que exceda de dicha suma.

Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en dicha oficina.

Don Miguel Sainz Gordon ha sido au. torizado para construir un edificio en el prado de San Roque.

Podemos asegurar á nuestros lectores que en breve veremos tocar en Santander á la magnifica banda de música del regimiento de ingenieros.

Todo está ya arreglado.

Ha sido autorizado D. Rafael Flaza pareconstruir una casa de campo al Sur del Paseo de la Concepcion.

D. Ramon Polanco ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia. Enhorabuena.

ESCUELA DOMINICAL.

El domingo próximo 23 del corriente harán su primera comunion en la parroquia de la Compañía, á las ocho de la mañana, las niñas que para ese acto han preparado las señoras instructoras de las tres Secciones que componen dicha escuela, è inmediatamente se les servirá

un confortable desayune que el Ilmo. senor Obispo les regala en premio de la aplicacion que han tenido preparándose para tan santo acto. Dirá la misa y distribuirá el pan eucarístico el M. I. S. don Alejandro F. Cueto.

D. Isidro Castanedo ha sido autorizado para cerrar un terreno que posee en el barrio de San Martin.

Ha sido nombrado Cajero de esta Sucursal del Banco de España D. José Maria Pihaloup que desempeña el mismo cargo en la de Alcoy.

Se va anunciar la subasta para la ejecucion de las obras complementarias de la bajada del Paredon.

Hemos tenido el gusto de visitar el local que ocupa en la calle de Cuesta número 2, el nuevo café-teatro de Novedades, que se inaugurará mañana á las nueve de la noche con arreglo al programa que publicamos en el lugar corres-

pondiente.

Las decoraciones han sido pintadas por los acreditados artistas Sres. Amiama y Robles; el cuadro de zarzuela dirigido por el inteligente y aplaudido tenor señor Bozal, se compone de cantantes reconocidamente buenos y el dueño del establecimiento Sr. Espina se propone no perdonar medio de acreditar su nuevo establecimiento.

Todos estos detalles, unidos á la buena disposicion dada al local, nos hacen creer que la empresa obtendrá muy buenos resultados.

Mañana á las diez, se verificará en la iglesia parroquial de San Francisco, una funcion dedicada á Santa Rita.

Habrá misa solemne con S. D. M. de manifiesto y sermon que predicará el senor Magistral D. Salvador Ordonez.

La persona que el dia 13 del corriente perdió un alfiler de oro aleman con tres corales en la calle de San Francisco, puede pasar á recogerlo á la sala audiencia del juzgado de primera instancia de esta ciudad.

Ayer tarde fuè detenido en Pronillo por un guardia municipal un coche de alquiler que conducia diez personas, ó lo que es lo mismo cinco palomas y cinco licenciados de Cuba.

El agente de la autoridad amonestó al cochero para que obligara á apearse á la mitad de los viajeros por exceder del número de asientos que en realidad tiene el carruaje; pero el conductor contestó con malos modos y siguió su camino.

El espectáculo que presentaba aquel carruaje era altamente escandaloso, propio unicamente de un pais indigno y relajado hasta la exajeracion.

Y Santander que es un pueblo culto y decoroso pide que no se repitan tales escenas, por lo que pierde su buen nombre ante las personas que las presencian.

Las palomas van tomando muchos vuelos, señoras autoridades, y es preciso cortarlas las alas para que no vivan tan libremente.

Por el mal tiempo que reina no han salido á la mar las lanchas de pesca de este puerto.

Solo una se atrevió á salir y se halla fuera, no dejando de ser una temeridad, que nos alegraremos no la acarree ninguna consecuencia grave.

D. Joaquin Vallejo ha cesado en sus funciones de Alcalde de Torrelavega à consecuencia de haber sido suspendido por providencia de este gobierno de provincia.

Antes de zarpar ayer de nuestro puerto para el de la Habana el vapor-correo Veracruz, desaparecieron de á bordo cuatro sustitutos de los filiados por la empresa Felip con destino al ejercito de D tramar.

No se sabe si en el vapor Hércules botes, regresaron á la poblacion vessi de paisano, dejando en el buque la de militares.

Puesto el hecho en conocimiento las autoridades, salieron en su busca cabo interino de la guardia municio Pedro Alegría y Juan Ganza, logran capturar á dos llamados Pedro Sanches Pablo Isasipeo, en una casa non sancta la Cuesta de Gibaja, en la que habian amenazado á las huèspedas con cortant la cabeza si se descubria por la policia paradero.

Suscrita por el señor Ilisastigui se no sentó una enmienda al dictámen de comision de Fomento, de la Diputacio proponiendo se declare comprendida el plan general de carreteras provincia les la parte de la de Argoños al Puntal Tori que finedó excluida al hacerse de ell. secr cargo el Estado, y que con fondos de la gui provincia se construya el ultimo troza bene presupuestado en 13.000 pesetas.

Despues de un extenso debate que da tant ró cerca de una hora, fuè aprobada la An

mienda.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 20.

Continúa la reina en un estado satis. factorio.

La infanta Isabel será madrina del nue. So vo rey. Está acordado en consejo bautizarla de aq

con los nombres de Alfonso, Leon, Fer. nando, por más que el Sr. Cánovas opina que se le debe poner el nombre de Cárlos

Es muy comentado el discurso del 88 m 8 nor Ruiz Gomez pronunciado en el Sena. De do, censurando al ministro de Ultramar Rue por el emprèstito de Cuba.

Los Sres. Salmeron y Pi han acordado provocar el debate político al constituir la la se el Congreso.

La prensa republicana de París felicita de Cast á España por el nacimiento del rey creyendo que este suceso adelanta notable in mente la venida de la República espa lasen

D. Cárlos, tan pronto como supo el na len ti talicio del principe de Astú ias, salió de la Ro Venecia para el Vaticano á trabajar para lisu p que los carlistas no se echen al campo. Phabe

En el Congreso se han aprobado ya 28 Jamos actas de Diputados.

Crèese que el jueves quedará consti- laidis

tuido. Silvela ha combatido el acta de Arned

Dicese que el Senado anulará la electron cion de los Sres. Gonzalez Encinas y Cas. tañeda senadores por Santander. El Vaticano gestiona la reconciliación lacion

de las dos ramas borbónicas.

Dicese que el señor Montero Rios con tinuará desempeñando la cartera de Fo mento hasta Julio próximo en que se promoverá la crisis.

Ha sido nombrado Arzobispo de Bur gos el obispo de Málaga.

Creese que el baron de Sangarren ha do, c rá en el Congreso declaraciones en nom bre de los carlistas sobre el nacimiento del rey.

El Consejo de ministros ha tratado de le ar los presupuestos de Ultramar en los que que se economizan 25 millones de pesetas.

El cólera aumenta en Italia. Disminuye la erupcion del Etna.

Se ha descubierto en Sofia una conspi racion contra la vida del principe de Bur garia.

Agitase en Francia la cuestion de el pulsion de los principes.

CONSIDERADA BAJO TODOS SUS ASPECT

EFEMERIDES.

Cean-Bermudez pone una nota á este párrallo de la vida artística de Rodrigo Gil, y como en

ella hay datos curiosos referentes á este y á las ella nay date de su época y ad más se habla de costumbres de su época y ad más se habla de costumbres de la Cotera, apellido montañés tamde siempre en Trasmiera, radicando prinalmente en Pontejos, vamos á trascribir ínra la nota, como lo hemos hecho y haremos de ofras, diciendo la a que nos ref rimos:

Segun consta de los papeles del archivo de ste colegio, se comenzó la fachada en 1541, y este colos sábado santo 3 de abril de 1553. Dicen se acat la tomó á su cargo Rodrigo Gil y que la ento Pedro de la Cotera. Que aquel iba y vecomo director, y este permanecia constanmente trabajando en ella por su jornal de dos emente de des des como cualquiera otro oficial, y corriendo on el peso de las cuentas, pagamentos, etc. por salario de siete mil quinientos maravedis. entre otras particularidades se encuentra en es cuentas del mismo Cotera que se pagaban á gil los viajes de ir y volver durante la obrane se labraba la vara de varillas berroqueñas dos reales, y el jornal de los oficiales á real y medio; y que cuando se acabó la fachada hubo medio; y cohetes, que costaron dos reales

Antes de esto habia estado Rodrigo en Sevipues el cabildo de su catedral mandó llaperle en 18 de febrero de 1535, para que de Torrelaguna, donde residia, fuese á visitar la sacristia mayor, que entonces se construia, seon consta de autores particulares.

v del protecolo de Antonio Rodriguez, escriwoo de Valladolid resulta que en 22 de agosto 1575 Rodrigo Gil, vecino de Salamanca, y esonte en Valladolid, otorgó poder para que le brasen lo que se le debia por las iglesias de ma Eufemia de Becerril y de San Esteban de estromocho en el obispado de Palencia de iertas obras de canteria, que treinta años anhabia hecho en ellas.»

Retirado ultimamente á Segovia, en cnya aindad falleció, le dieron sepultura detrás del de la Catedral, que tantos recuerdos ofrece ohre los afamados y estimadísimos Hontanon, dre é hijo, dignos por su inteligencia, activírilad y honradez de eterno recuerdo.

nue. Sobre la losa sepulcral que se trasladó más tarde al claustro junto á las de o ros maestros zarla de aquella iglesia, se lee lo siguiente:

Aqui yace Rodrigo Gil de Hontañon, maestro de la obra de esta santa iglesia, Ralleció en 31 de mayo de 1577: equal asento la primera piedra, que noui puso el obispo D. Diego de Ribera, se en 8 de junio de 1525 años. ana Dejó su hacienda para obras pias.

mai Enel mismo año de su muerte, 27 de mayo el577, otorgó en Segovia su testamento ante nton Martin, escribano del número de aquella ada kiulad. En este instrumento consta que trazó y rigió las iglesias de Fontiveros ú Hontiveros, ult de la Nava del Rey, la de San Julian de la ciuadde Toro, las de Santa Eufemia de Bec rral, cita le Castromocho y de Villaumbrales en el obisera ado de Palencia, y la de Santa María de la May varias capillas en otros pueblos.

Omo en el epitafio se expresa que Rodrigo spa. Masentó la primera piedra de la catedral de egovia y pudiera deducirse que él habia sido na. Men trazó la obra. observa el ilustre anotador afamosa obra de Llaguno, que el canonigo ne Rodriguez, testigo de vista, afirma que lo para isu padre, Juan Gil, anadiendo que pudo ésbaber permitido á su hijo jóven que la sentam premio de sus progresos y aplicacion en

amos á consignar algunas clausulas del tesmento y codicilo de Rodrigo porque se refiesti- lidisposiciones referentes à la iglesia de

do las indicadas cláusulas dicen así:

lec, diem, quiero y es mi voluntad, que ante tolas scosas y mandas en este mi testamento con-Mas. y que de y uso se hicieren en este mi amento se cumpla una escritura de dote, ó sion, ó contrato y capitulacion, que yo

tengo hecha y otorgada entre mí y Diego Gil de Gibaja al tiempo que se desposó con María de Ribera, mi sobrina, que pasó y se otorgó ante Luis Gonzalez Barillas, encribano del número de esta ciudad de Segovia en 7 de enero proxi mo pas do de 1576 años; y declaro que en la dicha escritura hay un capítulo en que soy obligado de hacer una capilla y dotarla en la iglesia de Sanct Andrés de Resines. Quiero y es mi voluntad, que de mis bi nes se haga la dicha capilla, la cual tenga veinticinco pies de ancho y cincuenta de largo, y el alto conforme à lo que requiere el arte de arquitectira, respetando el dicho alto y largo; y que la obra de la dicha capilla se funde hácia el oriente á la mamano izquierda como entramos por la puerta de la iglesia, que mira al oriente.

Se continuarà.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS desde anteayer.

Vapor Galicia, de San Sebastian. Idem Murciano, de Liverpool. Patache San Antonio, de Gijon. Vapor N Perez, de Cádiz. Idem Nalon, de Ribadesella. Idem Bremeña, de Puerto-Rico. Idem francés Saint Simon, de Pointe á

Pitre. Idem español Isla de Mindanao, de Manila.

Idem Vizcaya, de Bilbao. Idem Pelayo, de Bilbao.

DESPACHADOS.

Vapor español Luchana, para Sevilla. Idem Cabo Torres, para Gijon. Idem Palmira, para Gijon. Patache Avelina, para Lequeitio. Vapor Guipúzcoa, para Ribadesella. Idem inglés Whitehall, para Giasgow. Goleta id. Newleader, para Nantes. Vapor español Progreso, para Bilbao. Idem Nalon, para Ribadeo. Idem Mosca, para Llanes. Idem Ugarte número 1, para Bilbao. Idem Veracruz, para la Habana. Idem Mnrciano para la Habana.

SEMAFORO.

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosfèrico: Barómetro 60. Termómetro 18.

Viento E. fresco; estado del mar, rizada; cielo acelajado.

PLEAMARES.

Dia 22.—1. A las 6 h. 13 m. mañana. 2. A las 5 h. 17 m. tarde. Dia 23.—1. A las 6 h. 53 m. mañana. 2. A las 7 h. 13 m. tarde. Dia 24.—1. A las 7 h. 37 m. mañana. 2. A las 8 h. 01 m. noche.

PARTE DEL VIGIA DEL DIA 20 DE MAYO. Al salir el Sol, viento calma. Estado del mar, llana.

Cielo, despejado. Al medio dia, SE. Estado del mar, llana. Cielo, acelajado. Al ponerse el Sol, viento NE. Estado del mar, rizada. Cielo, acelajado.

El aceite de hig do le bacaao hecho agradable al paladar. Se dice que la Emulsion de Scott de Aceite puro de higado de bacalao con hipofósfitos de cal y de sosa es agradable al paladar como la leche y contiene todas las ventajas del aceite crudo de bacalao y además las calidades fortificantes de los hipofosfitos de cal y de sosa.

Está recomendado por todos los médicos que lo han probado, como un remedio muy útil para la tísis y demacracion del sistema. Para los niños delicados y mujeres predispuestas à la tisis es de grande utilidad, pues no hay remedio que cure tan rápidamente como la Emulsion DE SCOTT.

MAIZ AMARILLO AMERICANO SUPERIOR.

Recibido directamente de los Estados. Unidos en los vapores Peconic Garth y Chateau-Yquen, por

D. J. M. Conzalez Trevilla, DE SANTANDER. SE VENDE

á precios sumamente arreglados.

Los pedidos se dirigirán al citado senor. Escritorio, calle de Daoiz y Velarde, número 5,

Con notable rebaja de precios se hace de sombreros y Capotas de última novedad, para señoras y niños; flores. plumas, cintas, tules y otros artículos de modas. Si entre los artículos confeccionados no encontrasen las señoras cosas de su gusto y medida, pueden encargar hacièndose en ellos las mismas rebajas.

PUERTA LA SIERRA, 3, PRINCIPAL.

20-5

Cargamento de maíz.

Ha llegado el vapor procedente de los Estados-Unidos con cuarenta mil fanegas maiz planchado, todo amarillo, muy superior.

Diríjanse los pedidos á don Leandro Hermosilla, en Santander, que en partidas arreglará mucho el precio.

LICOR DE MEMBRILLO.

Este exquisito licor, nuevo en España, y que une à un sabor muy agradable ser sumamente higiènico, se halla de venta en el acreditado almacen de vinos de Saro y Pardo, situado en la calle de Mendez núm. 16.

田 99

OxoxoxoxoxoxoxoxoxoxoxoxoxoxoxO

DAD HIERRO à vuestra hija, decla un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufria de anemia y palideces de color. - ¿ Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. - El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparacion que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores à todos los demás preparados ferruginosos. En todas las Farmacias. — Exigid la firma.

INAUGURACION DE LA TEMPORADA.

Funcion para mañana sábado, á las nueve de la noche.

Sinfonia.

La zarzuela en un acto,

LA COLEGIALA,

La zarzuela nominada EL LUCERO DEL ALBA.

A LAS ONCE.

1.° Sinfonia.

La popular zarzuela en un acto.

EL HOMBRE ES DÉBIL. Entrada gratis.

Imprenta Viuda de Cimiano y Roiz. MUELLE 8.

-188-

gun nos han contado, renta que basta para equipar un ejército y conquistar el munha do, cuando se puede ser feliz en uu cuarto

m Pequeño y abrigado. Un notario manifestó á Violeta que debia Mombrar tutor; pero la niña declaró que no queria más tutor ni más administrador que de el artesano Laroche á quien llamaba su pa-

Han pasado muchos años desde los suce-Fos referidos. Los Laroche son viejos, pero viven; dirijen una fábrica que ocupa á cenenares de obreros. Los obreros Laroche resuelto el problema de la existencia gna y la vejez respetada.

En cuanto á Violeta y á Conchita, os dique se casaron con dos hermanos. Si os era el nombre que llevan os sorprendenombre de dos personajes populaen Francia y queridos en todo el uni-No digo el nombre porque al mo-

o los reconoceriais. Conchita es siempre, tan buena y gene-Victomo cuando era pequeña.

Violeta no olvidaba nunca la vispera de avidad, aquella noche que decidió de su todo donde los huèrfanos abandonados que

ME-C.D. 2017

-187 -

aquel instante. El papá de Conchita la le-vantó en el aire, la dió un beso y dijo con los ojos llenos de lágrimas: -¡Tendremos dos hijas!

Nuestra pequeña historia tiene su epí-

La Noche Buena fuè deliciosa por los pasteles y dulces y golosinas que trajo el señor Laroche para Conchita v Violeta; pero, sobre todo, por la satisfaccion de las conciencias y la alegría general.

Mas no es este el epilogo. Hemos dicho que Violeta tenia un tio materno cuyo paradero se ignoraba.

Estaba en las Indias, en aquellos paises de donde pocos vuelven, y los que vuelven, y los que vuelven suelen morirse pronto. Así le sucedió al tio de Violeta, cuya muerte se supo el dia menos pensado. ¡Pero què buen hombre! Antes de morir se habia enriquecido fabulosamente, y en su testamento dejó por única heredera de toda su fortuna á la hermana que tenia en Paris.

La probre hermana ya no existia; pero Violeta amaneció una mañana con rentas que tienen pocos. Ochenta mil duros, se-

-184-

-Yo habia oido decir que existian ciertas comunidades religiosas que se encargaban de estos niños...

-Sí, pero no hay bastantes. Los niños abandonados son muchos. Tambien hay establecimientos láicos y un orfelitano masónico; pero solo para los abandonados y huèrfanos pobres de París se necesitaría doble. Además, la admision es difícil...

—¿Y el Estado?

-El Estado, señora, hace lo que yo: deplora la situacion y no la remedia.

-¿Espera que se mueran los pobres niños para remediar el mal?

-El Estado, señora, está por encima de esos ataques.

-Pues yo digo que eso es abominable.

-Quedáos con la niña.

-Nosotros no rodemos. -Eso no es cuenta mia:

-Sí, ya lo sè.

-Y la pobre costurera se volvió á su casa contrariada.

Aquella noche se lo contó á su marido, quien le contestó:

-Es una gran desgracia. Nunca he sentido tanto como ahora el carecer de fortuna; pero bien sabes que no podemos hacer más

INDICADOR.

SERVICIO DE CORREOS.

Salida de la Administracion: correo general á la 1'45 t.; para Torrelavega á las 5'30; para Bilbao á las 3'30 t. Salida de la Estacion: à las 2'15 t., y à

las6 i lem.

Llegada: correo general à las 4'30 t; de Torrelavega á las 9'25 m.; de Bilbao á las 9.30 m.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES.

Salida de trenes: à las 7 mañana hasta Las Caldas; á las 2'15 tarde (correo); y á las 6 t. hasta Bárcena.

Llegada: á las 9'25 m. de Bárcena, á las 4'30 t. (correo) y á las 7'20 t. de Las

Caldas.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Para Bilbao á las 6 de la mañana y á las 3 de la tarde. — Ampuero, á las 8 m. — Ramales á las 8 m.—Santoña á las 3 t.— Astúrias á las 6.30 m.

VAPORES Á BILBAO.

Los miércoles ó jueves y los domingos. SERVICIO DE BAHÍA.

Salida de Santander: al Astillero à las 8'45 y á las 12 mañana; á las 2, 4 y 6 tarde (discrecional). - Al Cespedon á las 8'45 m. y á las 4 t.—A Pedreña y Puntal 8 las 6, 8 y 11,30 mañana; á las 2 y 4

Salidas: del Astillero à las 8 y 10 mañana y 1, 2'45 y 5'15 t.—Del Cespedon á las 7'45 y 9'45 m. y á las 5 t.—Del Puntal y Pedreña á las 7, 9 y 12'15 m,; á las 2'45 y 5 t.



La Pancreatina, admitida en los hospitales de Paris, es el mas poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables lo mismo las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidon y las féculas. Es décir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina

sin el auxilio del estómago. Ora provenga la intolerancia de los alimentos, de la alteracion ó falta total del jugo gástrico, ora de la inflamacion ó de ulceraciones del estómago ó del intestino 3 á 5 Pildoras de Pancreatina de Defresne despues de comer darán siempre los mejores resultados; los médicos las recetan contra las siguientes afecciones:

Hastio para la comida, Malas digestiones, Vomitos, Embarazo gástrico, Anemia,

Diarrea,

Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Ulceraciones cambarusas, Enfermedades del higado, Enflaquecimiento, Samnolencia despues de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres.

PANCREATINA DEFRESNE en frasquitos, 344 cucharitas Casa DEFRESNE, Autor de la Peptona, PARIS Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL ESTRANJERO.

Baratísimos.

En la Administracion de loterias sita en el Muelle número 9 podrá, el que quiera, hacerse de una buena coleccion de libros por muy poco dinero.

EMILSIN

de Aceite Puro de HICADO de BACALAO

Hipofossitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofostitos.

Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sab a agradable, de facil dijestion, y la soportan los estémagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicir a y Cirjia, &c.

CERTIFICO: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Higado de Bacalao con Hipotosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he temdo ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que nocesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas.

Además estoy convencido que los estrómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitación.

Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana, Marzo 8 de 1881.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1881. Sres. Scott & Bowne, Nueva York. Muy Sres, mios: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo

en los niños, son maravillosos. Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público,
Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M.
Dr. AMBROSIO GRILLO. De venta en las principales drogue-

rias y boticas. SCOTT & BOWNE, Quimicog, Nueva York.

PRECIOS: Frascos grandes á 24 rs.— Id. pequeños, á 13 id.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFIGO

DE LOS SENORES

VDA. DE CIMIANO Y ROIZ

MUELLE, NÚM. 8.

En este acreditado establecimiento se hacen con perfeccion y escrupuloso es mero cuantos trabajos de imprenta se deseen, de lujo y corrientes; en negro y colores, como son: estados, convocatorias, facturas, recibos y todo lo que con cierne al arte de imprimir.

Se hacen ESQUELAS MORTUORIAS á cualquiera órden del dia. y se publicarán gratis en ol periódico * I C reo de Cantábria, á los señores que 108 encomienden estos trabajos, manifestando que tenemos personal apto y laborioso

para su reparto,

PERIODICO NOTICIERO DEDICADO

Conocida es la gran importancia que esta publicacion va adquiriendo de dia en lia, debido más bien a los dispendiosos sacrificios con que se esfuerza esta Em presa por complacer al público, que á sus méritos.

Sin embargo, pensamos seguir introduciendo mejoras que estamos seguros han de ser apreciadas y muy pronto tomadas en consideración por nuestros constan.

es favorecedores.



Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerias y Perfumerias. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

San'ander: Farmacia del Dr. Ordoñez, Martillo, 5 y Guanteria de D. Juan Alonso, Blanca, 8.

LA FONCIERE.

COMPAÑIA de SEGUROS

CONTRA LOS

RITSGOS DE TRASPORTES y accidentes de toda clase.

CAPITAL SUCIAL 25.000.000 DE PTAS.

Agentes en Santander RAFAEL BO-TIN Y AGUIRRE.

ACTIVIDAD Y ECONOMIA.

Agencia de Negocios. | br

D. Francisco Rasilla, que habita en la dad Plaza de las Escuelas, núm. 7, 3.°; ofrece arti al público sus servicios.

ARMONIUMS

Calle del Medio.

-185-

sacrificios. Nuestra misma hija nos reprocharia, andando el tiempo, lo que hicièramos à costa suya. Es preciso resignarse.

-El caso es que está mala hoy, la pobre huérfana.... Yo quisiera acabarle un vestidito que le empezado....

-Acálaselo, pues. Un dia más o menos poco importa. Pero es preciso llevarla el jueves á más tardar.

-O ántes; yo no quiero que se habitúe completamente à la casa, porque entonces le será más sensible...

Llego el jueves; pero el vestido no estaba terminado, ni Violeta restablecida de su indisposicion. Era preciso aguardar al dia si · guiente.

La pobre niña se iba acostumbrado al barrio, aunque no es tan brillante como el de la Opera.

Quince dias despues seguian las cosas en el mismo estado. Conchita lloraba cada vez que se acercaba el momento de la separacion. Su mamá no tenia tiempo con tantos quehaceres de acabar el traje de Violeta.

El señor Laroche se iba enfadando de veras; no decia nada pero en la cara se le co-

nocia. Una noche, á la hora de cenar, vió que no -186-

estaba Violeta en su sitio de costumbre. Abrió la boca para preguntar y no tuvo valor. La cena fué triste y muda. Al terminar no pudo ya contenerse:

-¿Y Violeta? pregunto.

—Se fué.

-¿Tuviste valor? -Tú lo exijias.

-Es verdad, y te hago juez á tí misma. Sin embargo, hubieras podido...

-Esperar... algunos dias. ¿Se ha ido de veras? Mal dormirá esta noche, pobrecita;

en el horrible depósito de la prefectura. El bueno de Laroche estaba pesaroso, arrepentido de haber sido exigente y hasta enfadado con su mujer por haberle obede. cido.

Se levanto y cogió el sombrero.

-¿A donde vas? le pregunto su mujer.

-A la prefectura de policía.

-Es inútil, murmuró llorando la madre de Conchita. Mañana es Noche Buena; la niña me habia pedido su aguinaldo de Navidad y le voy á dar por aguinaldo una hermanita en Violeta.

Violeta, que todo lo habia presenciado escondida en el contiguo aposento, entró en -189-

tiritan de frio bajo la nieve encuentran à la vez un refugio, un escuela y una familia.

SO DE RICHER DE CENTRE DE CUENTE SU DE

er and the real contains

COLLEGE STORES SEE STORES VISIONES

DATE IN SUPPOSE STOREST IN 1921DE

Him es siempre, ton buena ve gene

the frequency at some sighty to our

ARGUERT A DOCKER CONTROL STREET

ac an all sim ones all obsburnt on

sup achescepneds sonstrion! sol one

We trainfront to our a

MURRING RES MERRINGERS

Chilly from enterrall co. L. redail

a summer onto solution con manually

M.E.C.D. 2017